

05 24 2016 Los Tiempos

### **Alteños bloquean contra alza de pasajes y del pan**

El comandante de la Policía en El Alto, coronel Agustín Moreno, informó ayer a Erbol que se identificaron al menos 13 puntos de bloqueo en carreteras troncales y vecinales, en el marco de un paro cívico que se cumplió a convocatoria de la Federación de Juntas Vecinales de esa ciudad.

Los cívicos movilizaron a la gente en rechazo al incremento del precio del pan de batalla dispuesto por los panificadores y la autorización municipal para el reajuste de los pasajes del transporte urbano. La medida de presión se cumplió desde las 07:00, obstaculizando el tránsito de pasajeros.

Se reportaron bloqueos en la avenida 6 de Marzo, en la carretera a Oruro, a partir del Puente Bolivia hacia Ventilla.

Igualmente sobre la carretera a Vicha, en la carretera a Laja, carretera a Copacabana a partir de Río Seco y diferentes puntos en otros distritos.

Moreno dijo que desplegó 800 policías que cumplen funciones de prevención y auxilio para garantizar el libre tránsito de vehículos, sobre la autopista La Paz-El Alto y hacia el aeropuerto internacional.

El asambleísta departamental de Soberanía y Libertad (Sol.bo), Edwin Herrera, señaló a ABI que el paro cívico responde a una pugna política, protagonizada por una "cúpula dirigencial"; mientras que el diputado del Movimiento Al Socialismo (MAS), Franklin Flores, dijo que los vecinos "están en su derecho" de reclamar, y lamentó la ausencia de la alcaldesa Soledad Chapetón cuando surgen las protestas.

La Alcaldía de El Alto deslindó responsabilidad sobre las causas del paro. El alcalde interino, Edgar Calderón, dijo que Chapetón "jamás ha firmado la autorización" y no lo hará salvo que haya consenso con toda la ciudadanía". Sobre el alza del costo del pan a 050 centavos aclaró que es una atribución del Gobierno central que retiró la subvención de la harina.

El Deber

### **Guabirá vende a Colombia 4.700 toneladas de azúcar**

El Ingenio Azucarero Guabirá 'reactiva' las ventas externas y consolida el mercado colombiano. En esta semana, la factoría enviará 4.700 toneladas, equivalentes a 102.178 quintales, a ese país. No obstante, la industria espera nuevos permisos de exportación.

El gerente general de Guabirá, Rudiger Trepp, indicó que las 4.700 toneladas de azúcar ya están siendo exportadas al mercado colombiano desde el pasado viernes, producción que corresponde a la zafra 2015, y que aún existen estocadas 5.300 toneladas de excedentes.

"Es el cupo total que nos ha aprobado el Gobierno. Todo se va al mercado colombiano. A partir del viernes han comenzado a salir los camiones a la frontera con Chile. Ahora esperamos que nos den más cupos", señaló Trepp.

Por su lado, el gerente general de Unagro, Marcelo Fraija, anunció que el 30 de mayo arrancan la zafra 2016 y que tienen negociaciones avanzadas con Perú y Colombia para exportar sus excedentes.

Hace tres semanas, el Gobierno nacional decidió liberar las exportaciones para los ingenios azucareros Guabirá y Unagro de Santa Cruz. El permiso representa un 25% (12.100 t) del total de los excedentes del mercado.

Las cuotas de exportación para Guabirá ascienden a 4.700 toneladas y para Unagro, 7.400 toneladas.

Pese a esta situación, el sector cañero exige a las autoridades gubernamentales una liberación plena para el conjunto de las industrias, tomando en cuenta que el sector está en condiciones de garantizar el abastecimiento interno.

### **Liberación de exportaciones**

En criterio del gerente general del Instituto Boliviano de Comercio Exterior (IBCE), Gary Rodríguez, el Gobierno debería liberar las exportaciones. “Cuando el abastecimiento del mercado interno con azúcar boliviana está más que garantizado gracias al esfuerzo de los cañeros, limitar las exportaciones no tiene sentido. Siendo que son ellos los que arriesgaron para generar el producto por encima de las necesidades de lo que consume el país, la lógica debería ser dejar exportar todo el excedente”, dijo el ejecutivo del IBCE.

### **Cocarico pide políticas sin dañar la madre tierra**

El ministro de Desarrollo Rural y Tierras, César Cocarico, participó de la 48 Sesión General de Delegados de la Organización Mundial de Sanidad Animal – OIE, en París Francia, en el que explicó la situación agropecuaria e inocuidad alimentaria de Bolivia y además pidió a todos los estados miembros investigar, desarrollar políticas, estrategias y planes conjuntos para fortalecer la producción de proteína animal, sin dañar la madre tierra.

Cocarico, frente a 180 delegados de países miembros, manifestó que en los últimos años, debido a la globalización y el cambio climático, han reaparecido enfermedades infecciosas animales, las mismas combatidas a través de servicios veterinarios de los países, implementadas con éxito para la producción animal, la seguridad de los alimentos y la prevención y control eficaz de cualquier desastre biológico.

Indicó que Bolivia, en los últimos años, tuvo un giro radical, en lo político, económico, social y cultural. En este marco, en el tema productivo, se implementa la política de seguridad alimentaria con soberanía, lo que significa la producción de alimentos sanos para el abastecimiento interno y posterior exportación de los excedentes.

Explicó que “en un mediano plazo Bolivia de ser un país tradicionalmente minero-hidrocarbúrico, nos convertiremos en un país basado en la producción agropecuaria”, porque actualmente cuenta con 8,3 millones de bovinos, con una producción de 200 mil toneladas de carne y hasta el 2020 se planea alcanzar a 11 millones de bovinos.

## **Capacitan a importadores en normativas sanitarias**

Técnicos del Servicio Nacional de Sanidad Agropecuaria e Inocuidad Alimentaria (Senasag) dependiente del Ministerio de Desarrollo Rural y Tierras (MDRyT) y del Servicio Nacional de Sanidad Agraria (Senasa) del Perú, capacitaron a importadores y exportadores de productos alimenticios de ambos países, en normativas sanitarias vigentes.

El segundo encuentro binacional denominado Taller de Capacitación en Procedimientos de Importación y Exportación, se realizó en ambientes del Gobierno Municipal de Desaguadero de Bolivia, donde asistieron personas dedicadas a la exportación e importación de alimentos tanto del Perú como de Bolivia.

“Lo que se busca con este tipo de actividades es dar a conocer a las personas dedicadas a este rubro, las normas sanitarias vigentes en ambos países, para evitar la introducción de plagas y enfermedades o de productos de consumo humano que representarían un alto riesgo sanitario al país y la salud de las personas, lo mismo para el lado peruano”, señaló Claudina Loza, encargada del área de registro y certificación del Senasag La Paz.

Por su parte, Lidia García, técnico del área de Sanidad Vegetal del Senasag, indicó que esta medida protege de forma directa a la producción nacional, porque en Bolivia generalmente se produce de manera orgánica.